

Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)

Leçon 15.9 – La doctrine des dernières choses (Eschatologie)

La vie éternelle

Dans notre présentation de la doctrine de l'eschatologie ou des choses dernières, nous avons gardé le meilleur pour la fin. Nous avons le privilège de présenter ce que la Bible enseigne sur la vie éternelle. C'est le grand et dernier objectif de tout croyant en Christ.

Le bonheur éternel dans la présence de Dieu au ciel dépasse notre entendement. Jésus lui-même a utilisé le simple mot "vie" lorsqu'il en a parlé. Il a dit : « **Étroite est la porte, resserré le chemin qui mènent à la vie, et il y en a peu qui les trouvent** » (Matthieu 7:14). « **Mieux vaut pour toi entrer dans la vie boiteux ou manchot, que d'avoir deux pieds ou deux mains et d'être jeté dans le feu éternel** » (Matthieu 18:8 ; aussi Matthieu 18:9). À la fin de sa description du jugement dernier, Jésus a dit : « **ceux-ci iront au châtiment éternel, mais les justes à la vie éternelle** » (Matthieu 25:46).

L'apôtre de Jésus, Jean, a consigné de nombreuses références de Jésus à la vie éternelle, comme lorsqu'il a dit à Nicodème : « **Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle** » (Jean 3:16). Jésus a dit : « **Celui qui écoute ma parole, et qui croit à celui qui m'a envoyé, a la vie éternelle et ne vient point en jugement** » (Jean 5:24). Au dernier jour, ces croyants « **soriront** » de leur sépulcres et « **ressusciteront pour la vie** » (Jean 5:29). Tel est notre objectif, comme l'a dit : « **Travaillez, non pour la nourriture qui périt, mais pour celle qui subsiste pour la vie éternelle, et que le Fils de l'homme vous donnera** » (Jean 6:27). « **La volonté de mon Père, c'est que quiconque voit le Fils et croit en lui ait la vie éternelle** » (Jean 6:40). « **Celui qui mange ma chair et qui boit mon sang a la vie éternelle** » (Jean 6:54). Par ces mots, Jésus a voulu dire que tous ceux qui mangent sa chair en se fiant à sa chair et tous ceux qui boivent son sang en se fiant à son sang jouiront de la vie éternelle. Dans son contexte, ce passage ne parle pas de la Sainte Cène, que Jésus a instituée plus tard. Jésus lui-même l'a précisé en disant à la même occasion : « **Celui qui croit en moi a la vie éternelle** » (Jean 6:47). Dans sa prière, la nuit de son arrestation, Jésus a dit à son Père : « **La vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ** » (Jean 17:3).

Les prophètes de l'Ancien Testament et les apôtres du Nouveau Testament ont également utilisé les termes « **vie** » et « **vie éternelle** » lorsqu'ils ont parlé de la destinée future de la famille des croyants de Dieu. Voir Ésaïe 26:19; Ézéchiel 33:11; Daniel 12:1-3; Amos 5:4-6; Actes 13:48; Romains 1:17; Romains 6:8, 23; 1 Timothée 6:12; 1 Jean 4:9.

Jésus a également représenté la vie éternelle comme un lieu heureux et une maison vraiment heureuse avec des expériences vraiment heureuses. Jésus a dit que nous avons des raisons de nous réjouir dès maintenant parce que nous pouvons nous attendre à un paradis heureux : « **Réjouissez-vous et soyez dans l'allégresse, parce que votre récompense sera grande dans les cieux** » (Matthieu 5:12). Jésus a promis qu'en le suivant, on aura un « **un trésor dans le ciel** » (Marc 10:21). Jésus a appelé le ciel « **les tabernacles éternels** » (Luc 16:9) et « **le sein d'Abraham** » (Luc 16:22). Jésus l'a dit au malfaiteur repentant crucifié à côté de : « **Aujourd'hui tu seras avec moi dans le paradis** » (Luc 23:43). Jésus a rassuré ses apôtres la nuit de son arrestation : « **Il y a plusieurs demeures dans la maison de mon Père** » (Jean 14:2).

Jésus a souvent utilisé l'expression « **le royaume des ceux** » (Matthieu 5:20; Matthieu 7:21; Matthieu 8:11) ou « **le royaume de Dieu** » (Matthieu 21:31; Luc 13:29) ou « **le royaume** » (Matthieu 25:34; Luc 12:32) pour se représenter les richesses de notre maison éternelle. Cela signifie manger et boire à la table de Jésus (Luc 22:30) avec Abraham, Isaac et Jacob (Luc 13:29), comme lors d'un banquet de mariage (Matthieu 25:10). Jésus a conclu sa parabole de l'ivraie et du blé par cette étonnante promesse : « **Alors les justes resplendiront comme le soleil dans le royaume de leur Père** » (Matthieu 13:43). Il a été dit à l'apôtre Jean : « **Heureux ceux qui sont appelés au festin de noces de l'agneau !** » (Apocalypse 19:9).

Être au ciel, c'est être « **glorifiés avec** » Jésus (Romains 8:17). « **Les souffrances du temps présent ne sauraient être comparées à la gloire à venir qui sera révélée pour nous** » (Romains 8:18). « **Car nos légères afflictions du moment présent produisent pour nous, au delà de toute mesure, un poids éternel de gloire** » (2 Corinthiens 4:17-18). Le paradis est notre « **héritage** » (Galates 3:18) « **dans le royaume de Christ et de Dieu** » (Éphésiens 5:5). L'apôtre Pierre a décrit le paradis comme « **un héritage qui ne se peut ni corrompre, ni souiller, ni flétrir, lequel vous est réservé dans les cieux** » (1 Pierre 1:4).

Très souvent, cette destinée finale des croyants est appelée « **le salut** » (1 Thessaloniciens 5:9; 2 Thessaloniciens 2:13; Hébreux 1:14; Hébreux 9:28), « **le salut qui est en Jésus-Christ, avec la gloire éternelle** » (2 Timothée 2:10), « **le salut prêt à être révélé dans les derniers temps** » (1 Pierre 1:5), ou « **le salut de vos âmes pour prix de votre foi** » (1 Pierre 1:9).

Dans la lettre aux Hébreux, on trouve des expressions comme celles-ci : « **une patrie ... une meilleure, c'est-à-dire une célest**e » (Hébreux 11:14, 16), « **mon repos** » (Hébreux 3:11), « **son repos** » (Hébreux 4:1), et « **un repos de sabbat réservé au peuple de Dieu** » (Hébreux 4:9). Le contraste entre ce que nous avons aujourd'hui et ce que nous aurons alors est exprimé par ces mots : « **Nous n'avons point ici-bas de cité permanente, mais nous cherchons celle qui est à venir** » (Hébreux 13:14), qui, en effet, se poursuivra à jamais.

La plus grande bénédiction de la vie éternelle est sans aucun doute le fait que nous serons avec Dieu. La promesse est consignée en divers endroits de l'Ancien et du Nouveau Testament : Dieu sera notre Dieu et nous serons son peuple. Dans les nouveaux cieux et la nouvelle terre, cette promesse sera totalement accomplie à tous égards. « **Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes ! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux** » (Apocalypse 21:3). Telle était la foi de Job : « **Quand ma peau sera détruite, il se lèvera ; Quand je n'aurai plus de chair, je verrai Dieu. Je le verrai, et il me sera favorable ; Mes yeux le verront, et non ceux d'un autre ; Mon âme languit d'attente au dedans de moi.** » (Job 19:26-27). C'était aussi la foi de David : « **Tu me feras connaître le sentier de la vie ; il y a d'abondantes joies devant ta face, des délices éternelles à ta droite** » (Psaume 16:11). Cela était vrai avant tout pour le fils de David, Jésus-Christ, dont David prophétisait l'avènement. Mais c'est aussi vrai pour nous à cause du Christ.

Jésus a dit dans sa sixième béatitude : « **Heureux ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu !** » (Matthieu 5:8). Dans cette vie, nous avons notre part de douleur, de chagrin et de misère, ainsi que d'ignorance et d'imperfections de toutes sortes. « **Aujourd'hui nous voyons au moyen d'un miroir, d'une manière obscure, mais alors nous verrons face à face ; aujourd'hui je connais en partie, mais alors je connaîtrai comme j'ai été connu** » (1 Corinthiens 13:12). « **Nous savons que, lorsque cela sera manifesté, nous serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu'il est** » (1 Jean 3:2). « **Il n'y aura plus d'anathème. Le trône de Dieu et de l'agneau sera dans la ville ; ses serviteurs le serviront et verront sa face, et son nom sera sur leurs fronts** » (Apocalypse 22:3-4).

La plupart des descriptions qui nous sont faites de la vie éternelle ne nous disent pas exactement ce qu'elle sera, mais plutôt les choses qui manqueront au ciel, comme le mal, le péché, la tentation et toutes les conséquences du péché, comme la douleur, le chagrin, la maladie et la mort. Le prophète Ésaïe a déclaré par l'Esprit du Seigneur : « **Sur cette montagne, il anéantit le voile qui voile tous les**

peuples, La couverture qui couvre toutes les nations ; il anéantit la mort pour toujours ; le Seigneur, l'Éternel, essuie les larmes de tous les visages, il fait disparaître de toute la terre l'opprobre de son peuple ; car l'Éternel a parlé » (Ésaïe 25:7-8). « **Ils n'auront pas faim et ils n'auront pas soif ; le mirage et le soleil ne les feront point souffrir ; Car celui qui a pitié d'eux sera leur guide, et il les conduira vers des sources d'eaux »** (Ésaïe 49:10). « **Les anciennes souffrances seront oubliées, ... Car je vais créer de nouveaux cieux et une nouvelle terre ; on ne se rappellera plus les choses passées, elles ne reviendront plus à l'esprit. ... Je ferai de Jérusalem mon allégresse, et de mon peuple ma joie ; on n'y entendra plus le bruit des pleurs et le bruit des cris. ... Il ne se fera ni tort ni dommage sur toute ma montagne sainte »** (Ésaïe 65:16-25).

La vie éternelle sera exempte des nombreux troubles et détresses du temps présent. La création elle-même sera délivrée de sa corruption actuelle. L'apôtre Paul nous l'a dit : « **Les souffrances du temps présent ne sauraient être comparées à la gloire à venir qui sera révélée pour nous. ... La création aussi sera affranchie de la servitude de la corruption, pour avoir part à la liberté de la gloire des enfants de Dieu** » (Romains 8:18-21). « **Nos légères afflictions du moment présent produisent pour nous, au delà de toute mesure, (4:18) un poids éternel de gloire** » (2 Corinthiens 4:17-18).

A l'heure actuelle, nous devons encore « **lutter ... contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes** » (Éphésiens 6:12). Mais dans notre avenir éternel, toutes les autorités humaines corrompues n'auront aucun pouvoir. Le diable lui-même et toutes ses armées n'auront aucun pouvoir. La mort elle-même n'aura aucun pouvoir. Car il est écrit : « **Ensuite viendra la fin, quand il (Christ) remettra le royaume à celui qui est Dieu et Père, après avoir détruit toute domination, toute autorité et toute puissance. Car il faut qu'il règne jusqu'à ce qu'il ait mis tous les ennemis sous ses pieds. Le dernier ennemi qui sera détruit, c'est la mort** » (1 Corinthiens 15:24-26). « **Lorsque ce corps corruptible aura revêtu l'incorruptibilité, et que ce corps mortel aura revêtu l'immortalité, alors s'accomplira la parole qui est écrite : La mort a été engloutie dans la victoire. O mort, où est ta victoire ? O mort, où est ton aiguillon ? L'aiguillon de la mort, c'est le péché ; et la puissance du péché, c'est la loi. Mais grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus-Christ !** » (1 Corinthiens 15:54-57).

La dernière révélation de Jésus à Jean résume toutes les mauvaises choses qui manqueront dans la vie glorieuse à venir. Il n'y aura plus de souffrances, d'emprisonnements, de tribulations, mais « **la couronne de vie** » (Apocalypse 2:10). Ceux qui « **ont lavé leurs robes, et ils les ont blanchies dans le sang de l'agneau ... n'auront plus faim, ils n'auront plus soif, et le soleil ne les frappera point, ni aucune chaleur. Car l'agneau qui est au milieu du trône les paîtra et les conduira aux sources des eaux de la vie, et Dieu essuiera toute larme de leurs yeux** » (Apocalypse 7:14-17). « **Dieu lui-même sera avec eux. Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu** » (Apocalypse 21:3-4). « **Il n'entrera chez elle rien de souillé, ni personne qui se livre à l'abomination et au mensonge** » (Apocalypse 21:27). « **Il n'y aura plus d'anathème** » (Apocalypse 22:3). « **Il n'y aura plus de nuit** » (Apocalypse 22:5). « **Dehors les chiens, les enchanteurs, les impudiques, les meurtriers, les idolâtres, et quiconque aime et pratique le mensonge** » (Apocalypse 22:15).

Jouir de la vie éternelle implique de pouvoir voir Dieu. Job l'affirme avec confiance : « **Je le verrai, et il me sera favorable ; Mes yeux le verront, et non ceux d'un autre ; Mon âme languit d'attente au dedans de moi** » (Job 19:27). C'est la présence de Dieu qui fait du ciel un paradis. Asaph s'est écrié : « **Quel autre ai-je au ciel que toi ! Et sur la terre je ne prends plaisir qu'en toi** » (Psaume 73:25). « **Mon peuple se rassasiera de mes biens, dit l'Éternel** » (Jérémie 31:14).

Pierre, Jacques et Jean ont vu la gloire de Jésus, le Fils de Dieu, lorsqu'il a été transfiguré sous leurs yeux sur la haute montagne. « **Son visage resplendit comme le soleil, et ses vêtements devinrent blancs comme la lumière** » (Matthieu 17:2). Jésus l'a promis à ses croyants en disant : « **Heureux ceux**

qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu ! » (Matthieu 5:8). Jésus a dit que les « **anges** » des petits « **voient continuellement la face de mon Père qui est dans les cieux** » (Matthieu 18:10), et c'est ce qui nous est promis à nous aussi. Nous entrerons « **dans la joie** » de notre Seigneur, comme dans la parabole des talents de Jésus (Matthieu 25:21, 23).

L'apôtre Pierre nous dit que « **lorsque sa gloire apparaîtra** », nous serons « **aussi dans la joie et dans l'allégresse** » (1 Pierre 4:13). Il nous « **faire paraître devant sa gloire irrépréhensibles et dans l'allégresse** » (Jude 24). Dans sa vision de la vie à venir, l'apôtre Jean a vu « **une grande foule, que personne ne pouvait compter, de toute nation, de toute tribu, de tout peuple, et de toute langue. Ils se tenaient devant le trône et devant l'agneau** » (Apocalypse 7:9), louer, remercier, honorer et adorer Dieu. Il est écrit : « **Lorsque cela sera manifesté, nous serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu'il est** » (1 Jean 3:2).

La question a souvent été soulevée de savoir si les saints se connaîtront au ciel et si nous pourrons converser les uns avec les autres, avec les anges et avec Dieu lui-même, ou avec l'une des personnes de Dieu. Jean dit que le but de son témoignage sur Jésus est que nous, qui croyons en lui, soyons « **en communion** » avec les apôtres, et « **avec le Père et avec son Fils Jésus-Christ** » (1 Jean 1:3). Cela semble signifier au moins ceci : que nous aurons le même type de communion intime que Jésus avait avec ses apôtres sur terre, et sans aucun doute beaucoup plus.

Jésus a dit que « **plusieurs viendront de l'orient et de l'occident, et seront à table avec Abraham, Isaac et Jacob, dans le royaume des cieux** » (Matthieu 8:11; also Luc 13:38-39). Lorsque l'on s'assoit avec d'autres lors d'un banquet, on a l'habitude de discuter avec eux. Pierre, Jacques et Jean ont reconnu que c'était Moïse et Élie qui parlaient avec Jésus sur la haute montagne, et ces deux prophètes ont sans doute entendu le désir de Pierre de monter trois tentes pour que ce moment merveilleux puisse se prolonger. Rester dans la présence glorieuse de Jésus n'était pas possible à ce moment-là, mais ne le sera-t-il pas dans l'éternité ? Les croyants en Jésus au dernier jour seront enlevés « **à la rencontre du Seigneur dans les airs** » et à partir de ce moment-là « **nous serons toujours avec le Seigneur** » (1 Thessaloniciens 4:17).

Les joies du paradis seront parfaites, sans péché, ininterrompues et sans fin. « **Nous attendons, selon sa promesse, de nouveaux cieux et une nouvelle terre, où la justice habitera** » (2 Pierre 3:13). Nous deviendrons « **participants de la nature divine, en fuyant la corruption qui existe dans le monde par la convoitise** » (2 Pierre 1:4). Notre héritage « **ne se peut ni corrompre, ni souiller, ni flétrir** » (1 Pierre 1:4). Notre héritage est « **éternel** » (Hébreux 9:15). Notre salut est « **éternel** » (Hébreux 5:9). « **Nous avons dans le ciel un édifice qui est l'ouvrage de Dieu, une demeure éternelle qui n'a pas été faite de main d'homme** » (2 Corinthiens 5:1). Jésus a promis à ses disciples : « **votre cœur se réjouira, et nul ne vous ravira votre joie** » (Jean 16:22). Jésus a dit que notre future résidence sera « **dans les tabernacles éternels** » (Luc 16:9). « **Car, comme les nouveaux cieux et la nouvelle terre que je vais créer subsisteront devant moi, dit l'Éternel, Ainsi subsisteront votre postérité et votre nom** » (Ésaïe 66:22).

Nous devons toujours nous rappeler que toutes ces bénédictions célestes sont des dons de notre Dieu, gagnés pour nous par l'obéissance de notre Sauveur Jésus-Christ et par ses souffrances et sa mort à notre place et en notre nom. La vie éternelle ne nous est pas donnée en récompense de nos mérites. Même notre foi en Christ est un don de Dieu, créé par le Saint-Esprit par les moyens de la grâce. La loi de Dieu nous maudit tous, car nous ne l'avons pas observée. « **Christ nous a rachetés de la malédiction de la loi, étant devenu malédiction pour nous** » (Galates 3:13). « **C'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu. Ce n'est point par les œuvres, afin que personne ne se glorifie** » (Éphésiens 2:8-9).

Puisque « **la foi vient de ce qu'on entend, et ce qu'on entend vient de la parole de Christ** » (Romains 10:17), nous, qui vivons encore dans ce monde de péché, avons reçu le privilège d'être les instruments de Dieu pour amener d'autres personnes à la foi en Jésus-Christ grâce à notre utilisation de la Parole

de Dieu. L'apôtre Paul souhaitait apporter l'Évangile du Christ au plus grand nombre, « **afin de recueillir quelque fruit** » parmi eux (Romains 1:13). Quoi de plus merveilleux que de participer à une œuvre évangélique qui aboutit à la conversion d'incroyants au Christ et à l'accroissement de la population des nouveaux cieux et de la nouvelle terre ! Paul écrivait aux chrétiens de Rome : « **Je sais qu'en allant vers vous, c'est avec une pleine bénédiction de Christ que j'irai** » (Romains 15:29). Nous pouvons aussi aller vers les autres avec la bénédiction de l'Évangile du Christ, en prêchant l'Évangile à toute créature, comme nous y autorise notre Seigneur et Sauveur (Marc 16:15).

Ce que Dieu a dit à son prophète Ézéchiel, il le dit à nous tous : « **Reçois dans ton cœur et écoute de tes oreilles toutes les paroles que je te dirai ! Va ... tu leur diras : Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel** » (Ézéchiel 3:10-11). Lorsque quelqu'un risque de perdre sa foi en continuant à pécher, nous pouvons lui apporter la Parole de Dieu. Jésus dit : « **S'il t'écoute, tu as gagné ton frère** » (Matthieu 18:15). Nous voulons aider nos coreligionnaires en Christ à rester croyants, et nous voulons que ceux qui sont à l'extérieur entrent et profitent des bénédictions du Christ et de son Évangile avec nous.

Quel plus grand accomplissement dans la vie que de participer à la grande mission annoncée par Jésus après sa résurrection d'entre les morts : « **Que la repentance et le pardon des péchés seraient prêchés en son nom à toutes les nations, à commencer par Jérusalem** » (Luc 24:47). Il y a de nombreuses façons de participer : prêcher, enseigner, soutenir la prédication par l'assistance, la prière et le soutien financier, parler aux voisins, donner l'exemple d'une vie chrétienne, être à l'affût d'occasions de partager l'Évangile « **en toute occasion, favorable ou non** » (2 Timothée 4:2).

Réfléchissez à la manière dont les gens reçoivent un héritage au ciel. L'apôtre Paul a été envoyé dans le monde non-juif incroyant. Dieu lui a dit : « **Je t'envoie afin que tu leur ouvres les yeux, pour qu'ils passent des ténèbres à la lumière et de la puissance de Satan à Dieu, pour qu'ils reçoivent, par la foi en moi, le pardon des péchés et l'héritage avec les sanctifiés** » (Actes 26:17-18). Quel outil Paul a-t-il reçu pour ce travail ? Les moyens de grâce, l'Évangile du Christ dans la Parole et le Sacrement. Paul a écrit à Timothée : « **Veille sur toi-même et sur ton enseignement ; persévere dans ces choses, car, en agissant ainsi, tu te sauveras toi-même, et tu sauveras ceux qui t'écoutent** » (1 Timothée 4:16). Il y a urgence à faire ces choses, car le temps de grâce de chacun s'achève à sa mort. « **Il est réservé aux hommes de mourir une seule fois, après quoi vient le jugement** » (Hébreux 9:27). Puisque la foi en Christ doit être acquise dans cette vie, puisqu'il n'y a pas d'opportunité de conversion après la mort, nous sommes tous exhortés à participer au grand projet de prêcher l'Évangile du Christ au monde pendant que nous en avons encore l'opportunité.

Notre Seigneur nous a donné certaines promesses pour nous encourager à faire briller la lumière de l'Évangile où que nous soyons. Le Seigneur a dit à son prophète Daniel : « **Ceux qui auront été intelligents brilleront comme la splendeur du ciel, et ceux qui auront enseigné la justice, à la multitude brilleront comme les étoiles, à toujours et à perpétuité** » (Daniel 12:3). Dans la parabole des talents de Jésus, on dit à l'homme qui a gagné cinq talents supplémentaires : « **C'est bien, bon et fidèle serviteur ; tu as été fidèle en peu de chose, je te confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton maître** » (Matthieu 25:21). On dit la même chose à l'homme qui a gagné dix talents avec ses dix talents ; en outre, on enlève un talent à l'homme qui a gaspillé son seul talent. Le maître disait « **Ôtez-lui donc le talent, et donnez-le à celui qui a les dix talents** » (Matthieu 25:28). Jésus a dit une chose similaire dans la parabole des dix mines (Luc 19:11-27). On dit à celui qui a gagné dix minas avec sa mina : « **C'est bien, bon serviteur ; parce que tu as été fidèle en peu de chose, reçois le gouvernement de dix villes** » (Luc 19:17). Celui dont le mina n'a rien gagné s'est fait : « **Ôtez-lui la mine, et donnez-la à celui qui a les dix mines** » (Luc 19:24). Jésus a conclu : « **On donnera à celui qui a, mais à celui qui n'a pas on ôtera même ce qu'il a** » (Luc 19:26). Nous devons utiliser ce que Dieu nous a donné au service de l'Évangile.

L'ouvrier chrétien a besoin d'utiliser de bons matériaux pour sa construction spirituelle. L'apôtre Paul a écrit aux Corinthiens : « **Car personne ne peut poser un autre fondement que celui qui a été posé,**

savoir Jésus-Christ. Or, si quelqu'un bâtit sur ce fondement avec de l'or, de l'argent, des pierres précieuses, du bois, du foin, du chaume, l'œuvre de chacun sera manifestée ; car le jour la fera connaître, parce qu'elle se révèlera dans le feu, et le feu éprouvera ce qu'est l'œuvre de chacun. Si l'œuvre bâtie par quelqu'un sur le fondement subsiste, il recevra une récompense. Si l'œuvre de quelqu'un est consumée, il perdra sa récompense ; pour lui, il sera sauvé, mais comme au travers du feu » (1 Corinthiens 3:11-15). La récompense d'un bon travail sera la présence des croyants au ciel grâce à notre travail avec de bons matériaux, tels que les moyens de grâce, que Jésus nous a demandé d'utiliser. L'apôtre Paul a utilisé les meilleurs matériaux possibles. C'est pourquoi il se réjouissait de voir ses convertis au dernier jour. Il a écrit aux Thessaloniciens : « **Qui est, en effet, notre espérance, ou notre joie, ou notre couronne de gloire ? N'est-ce pas vous aussi, devant notre Seigneur Jésus, lors de son avènement ? Oui, vous êtes notre gloire et notre joie** » (1 Thessaloniciens 2:19-20).

L'objectif de Paul en tant que missionnaire du Seigneur auprès des non-Juifs était très clair. Il a écrit aux Corinthiens : « **Bien que je sois libre à l'égard de tous, je me suis rendu le serviteur de tous, afin de gagner le plus grand nombre. ... Je me suis fait tout à tous, afin d'en sauver de toute manière quelques-uns. Je fais tout à cause de l'Évangile, afin d'y avoir part** » (1 Corinthiens 9:19, 22-23). À Timothée il a écrit : « **Je supporte tout à cause des élus, afin qu'eux aussi obtiennent le salut qui est en Jésus-Christ, avec la gloire éternelle** » (2 Timothée 2:10).

La vie éternelle — c'est notre objectif. La vie éternelle — c'est le but que nous désirons pour tous les autres. La foi en Jésus-Christ est le seul moyen d'atteindre ce but. Participer au ministère de l'Évangile de la manière que Dieu a déterminée pour nous est le seul moyen d'aider les autres à atteindre ce but.

Questions

1. Qu'entendez-vous par le terme « vie éternelle » ?
2. Quels sont les autres termes utilisés par la Bible pour désigner la vie éternelle ?
3. Prouvez que la Bible enseigne que les croyants en Christ verront Dieu.
4. Citez quelques-unes des choses que l'on ne trouvera pas au paradis.
5. Pourquoi Satan ne pourra-t-il pas nous perturber au paradis ?
6. Pourquoi est-il probable que nous nous connaîtrons au ciel ?
7. En quoi les nouveaux cieux et la nouvelle terre seront-ils différents des cieux et de la terre actuels ?
8. Que devons-nous toujours garder à l'esprit au sujet de notre salut éternel ?
9. Comment pouvons-nous contribuer à amener d'autres personnes à la vie éternelle ?
10. Qu'est-ce qui fait de l'objectif de la vie éternelle un objectif plus important que tous les autres ?